

COLEGIO DE ABOGADOS | UN ANIVERSARIO MULTITUDINARIO

● El juez decano de Almería, Luis Miguel Columna Herrera, es nombrado colegiado de honor ● Los letrados Almería y Granada se hermanan tras décadas de historia compartida

Que 175 años no son nada...

Miguel Martín

Es un vecino ilustre que ha crecido junto a la ciudad. El Colegio de Abogados de Almería cumple 175 años y ha celebrado su aniversario arropado por los suyos y por lo más selecto y granado de la sociedad civil, en un multitudinario y emotivo acto celebrado este jueves en el Patio de Luces de la Diputación de Almería. El 13 de junio de 1841 prestaron juramento los primeros 23 letrados del Colegio de Abogados de Almería. El órgano colegial nació por segregación del de Granada y daba así los primeros pasos de una vida ple-

de Almería, Ramón Fernández-Pacheco, o la delegada del Gobierno de la Junta, Gracia Fernández.

Aunque con esta edad se podría pensar que se trata de una institución vetusta, el Colegio de Abogados ha decidido demostrar su dinamismo y vitalidad con un acto en el que fue presentado el libro 'El Colegio de Abogados de Almería: 175 años de Historia (1841-2016)', coordinado por el letrado José Ramón Cantalejo, director de la revista 'Sala de Togas', y en el que han puesto su granito de arena letrados tan conocidos como Julián Cazorla, quien ha profundizado en la figura del turno de oficio.

Cantalejo se ha referido en su alocución al hermanamiento con el Colegio de Abogados de Granada, que se produjo también en este evento, asegurando que el órgano el parto del órgano colegial almeriense se produjo en el "seño" del granadino, por lo que "se puede



REPORTAJE GRÁFICO: RAFAEL GONZÁLEZ

El gerente Antonio Córdoba Aguilera recibió el escudo de plata de la entidad

na y cada día más dinámica. El decano del órgano colegial, José Pascual Pozo, estuvo "custodiado" en la mesa presidencial por el presidente de la Diputación de Almería, Gabriel Amat, el secretario general de la Administración de Justicia, Antonio Dorado; la presidenta del Consejo General de la Abogacía, Victoria Ortega y el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA), Lorenzo del Río. Posteriormente, el acto ha sido clausurado por el secretario de Estado de Empleo, Juan Pablo Riesgo. Entre el público, abogados, políticos como los diputados Rafael Hernando y Juan José Matarié; el alcalde

considerar que es más su hijo que su hermano"; cediendo a continuación el turno de palabra al prologuista de la obra, Emilio Esteban, quien realizó una breve intervención llena de agradecimiento.

Aunque uno de los momentos



más recordados será el del nombramiento como colegiado de honor el juez decano de Almería, Luis Miguel Columna Herrera, sin olvidar la sorpresa de la jornada, la concesión del escudo de plata del Colegio al gerente del mismo, Antonio Córdoba Aguilera, quien no se esperaba el reconocimiento y no pudo evitar que las lágrimas se asomasen a sus ojos.

Pero en lo que se refiere a Columna Herrera, el secretario del Colegio de Abogados, Lucas Soria, leyó el acuerdo por el que se propuso la colegiación de honor del magistrado-juez del Juzgado de lo Penal número 1 de Almería, juez decano desde 1996. Este, reconoció que la comunicación de este acuerdo le hizo "mucha ilusión". Co-



3



4



5

lumna Herrera afirmó que desde entonces ha pensado en lo que ha hecho para “merecer este galardón” y aseguró que lo único que hizo fue fijarse y “copiar lo que hacían los compañeros más veteranos”.

Así, tuvo unas entregadas palabras para el magistrado Juan Ruiz Rico, presidente de la Audiencia de Almería en aquel lejano 1996, además para el fiscal jefe de aquel entonces, Juan Manuel de Oña, quien, según él “siempre tenía la puerta abierta”. También se acordó de su “preparador”, el último presidente de la Sección Civil de la extinta Audiencia Territorial de Granada, Antonio del Moral Martín. “Me decía, Luisito, cuando dictes una sentencia, aparte de la ley están también las normas de la moral y de la ética, porque afecta a la dignidad, el honor y la hacienda del juzgado”, recordó el juez decano, apuntando que Del Moral le recordaba también que “los



6

1. El Patio de Luces de la Diputación de Almería acogió el acto multitudinario del aniversario del Colegio de Abogados. 2. El decano José Pascual Pozo entregó la colegiación de honor al juez decano, Luis Miguel Columna Herrera. 3. Gran parte de la historia del mundo legal almeriense estuvo presente. 4. También hubo una gran representación política. 6. Antonio Córdoba Aguilera recibió el escudo de plata. 6. En el centro, los abogados Josefa Ramos y Julián Cazorta.

abogados son compañeros nuestros que persiguen el mismo fin”. Columna Herrera destacó a su vez la “excelente colaboración” que ha tenido siempre con el Colegio de Abogados.

Por otro lado, fueron entregados unos diplomas en reconocimiento a los colegiados que han pertenecido a la Junta de Gobierno de este órgano colegial que, según su decano, tuvo su punto de inflexión en el año 1990 cuando se hizo con su actual sede en la calle Álvarez de Castro. Hasta entonces muchas reuniones se efectuaban en la casa del decano o en la propia Audiencia, dependiendo de la materia. Sin embargo, eso no quita para que más de 4.500 abogados se hayan colegiado desde su fundación y formado parte de una “gloriosa historia” que, defendió Pozo, los jóvenes tienen la “obligación de defender, mantener y mejorar, como antes han hecho nuestros mayores”.